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ЭКСПЛУАТАЦИЯ, РЕМОНТ, ВОССТАНОВЛЕНИЕ 
 

Научная статья 

УДК 656.13.2(597) 

doi:10.33979/2073-7432-2023-2(81)-3-9 
 

АДИБ РЕМАВЕ, А.Н. РЕМЕНЦОВ, В.А. ЕГОРОВ 
 

АНАЛИЗ СИСТЕМЫ ТЕХНИЧЕСКОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ 

АВТОМОБИЛЕЙ В СТРАНАХ БЛИЖНЕГО ВОСТОКА 
 

Аннотация. В статье представлено сравнение относительных показателей по обеспе-

ченности системы технического обслуживания автомобилей в рассматриваемых странах. В 

результате проведенных исследований выявлено, что сеть объектов технического обслужи-

вания стран Ближнего Востока является недостаточно совершенной. Выявлена необходи-

мость создания новых предприятий технического сервиса (ПТС) автомобилей.  

Ключевые слова: автомобильный транспорт, техническое обслуживание, обеспечен-

ность населения автотранспортными средствами, Ближний Восток, предприятия техниче-

ского сервиса автомобилей, поддержание работоспособного состояния автомобилей 
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ADIB REMAVE, A.N. REMENTSOV, V.A. EGOROV 
 

FEATURES OF THE OPERATION AND OPERABILITY  

OF VEHICLES IN THE MIDDLE EAST 
 

Abstract.The article presents a comparison of relative indicators for the provision of car 

maintenance systems in the countries under consideration. As a result of verified studies, it has been 

established that the network of maintenance facilities in the countries of the Middle East is not per-

fect. An initiative to create new technical service enterprises (PTS) for cars has been identified. 

Keywords: road transport, maintenance, provision of the public with vehicles, the Middle East, 

maintenance facilities, maintenance of good condition of vehicles 
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УДК 624 
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А.И. ГОРШКОВ, А.И. ГОРШКОВ, Е.Н. ГРИБАНОВ, И.В. РОДИЧЕВА 
 

СИНТЕЗ И ОСОБЕННОСТИ СТРУКТУРЫ ЗАЩИТНОГО ПОКРЫТИЯ 

НА ОСНОВЕ АЛЮМОСИЛИКАТА НА ПОВЕРХНОСТИ АЛЮМИНИЯ 
 

Аннотация. В работе получены механически прочные защитные покрытия на основе 

алюмосиликата на алюминии электрохимическим методом в электролитах с разной концен-

трацией метасиликата натрия и гидроксида натрия. С помощью рентгеноспектрального 

анализа, инфракрасной спектроскопии, металлографии и атомно-силовой микроскопии были 

изучены характеристики поверхности полученных покрытий. В работе была установлена 

зависимость характеристик поверхности от концентрации щелочи и напряжения. Предло-

жен механизм процесса нанесения защитного покрытия на поверхность алюминия. Получен-

ные покрытия обладают достаточной механической прочностью и увеличивают устойчи-

вость алюминия к агрессивным средам. 

Ключевые слова: защитные покрытия, алюмосиликаты, электролиз 
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A.I. GORSHKOV, A.I. GORSHKOV, E.N GRIBANOV, I.V. RODICHEVA 
 

SYNTHESIS AND FEATURES OF THE STRUCTURE  

OF A PROTECTIVE COATING BASED ON ALUMINOSILICATE  

ON THE SURFACE OF ALUMINUM 
 

Abstract. In this work, mechanically strong protective coatings based on aluminosilicate on 

aluminum were obtained by electrochemical method in electrolytes with different concentrations of 

sodium metasilicate and sodium hydroxide. X-ray spectral analysis, infrared spectroscopy, metal-

lography and atomic force microscopy were used to study the surface characteristics of the coatings 

obtained. In the work, the dependence of the surface characteristics on the concentration of alkali 

and voltage was established. The mechanism of the process of applying a protective coating to the 

surface of aluminum is proposed. The resulting coatings have sufficient mechanical strength and in-

crease the resistance of aluminum to aggressive environments. 

Keywords: protective coatings, aluminosilicates, electrolysis 
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В.И. САРБАЕВ, А.Г. ГУСЕВ, А.С. ГРИШИН, С. ДЖОВАНИС 

 

УПРАВЛЕНИЕ ПРЕДУПРЕДИТЕЛЬНЫМИ ЗАМЕНАМИ И ЗАПАСАМИ 

ДЕТАЛЕЙ И УЗЛОВ В АВТОБУСНОМ ПАРКЕ 
 

Аннотация. В статье рассмотрены проблемы согласования работ по техническому 

обслуживанию автобусов, их текущему ремонту и предупредительными заменами. Постав-

лена задача выбора критерия рационального распределения и периодичности проведения 

предупредительных замен, что ведет к согласованию с системой управления запасами авто-

бусного парка. Для моделирования системы управления запасами в статье предлагается 

факторная модель генерации взаимосвязанного ряда поставок запчастей, которая включа-

ется в обобщенную аналитико-имитационную модель многономенклатурной системы управ-

ления запасами. 

Ключевые слова: автобусы, техническое обслуживание, текущий ремонт, предупреди-

тельные замены, периодичность технических воздействий, имитационное моделирование 

системы управления запасами 
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V.I. SARBAEV, A.G. GUSEV, A.S. GRISHIN, S. JOVANIS 

 

MANAGEMENT OF PREVENTIVE REPLACEMENTS AND STOCK OF 

PARTS AND ASSEMBLY IN THE BUS FLEET 
 

Abstract. The article deals with the problems of coordination of works on the maintenance of 

buses, their current repair and preventive replacements. The task was set to select a rational distri-

bution criterion and the frequency of preventive replacements, which leads to coordination with the 

bus fleet stock management system. To model the inventory management system, the article propos-

es a factorial model for generating an interconnected series of spare parts supplies, which is includ-

ed in a generalized analytical and simulation model of a multi-item inventory management system. 

Keywords: buses, maintenance, current repairs, preventive replacements, periodicity of tech-

nical impacts, inventory management system simulation 
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С.А. РОДИМЦЕВ, И.А. ДЕМБОВСКИЙ, Е.Н. ПАНИН 
 

РАЗРАБОТКА И ОБОСНОВАНИЕ ПАРАМЕТРОВ МОБИЛЬНОГО 
ОПРЫСКИВАТЕЛЯ ДЛЯ САДОВО-ПАРКОВОГО И ЛАНДШАФТНОГО 

СТРОИТЕЛЬСТВА 
 

Аннотация. Все возрастающий объем работ в садово-парковом и ландшафтном стро-
ительстве, рекреационных зонах объектов коммунального хозяйства требуют наличия 
средств малой механизации, способных выполнять различные виды трудоемких технологи-
ческих операций. К числу последних относится внесение удобрений и средств защиты зеле-
ных насаждений. Статья содержит результаты работы по созданию, теоретическому 
обоснованию и оптимизации конструктивно-технологических параметров оригинального 
малогабаритного штангового опрыскивателя. Представлен литературный обзор суще-
ствующих аналогов и дана их классификация. Дана схема и приведены основные технические 
характеристики нового опрыскивателя. Предложена методика оптимизации конструкции 
опрыскивателя, способствующих улучшению условий труда оператора. Теоретически обос-
нованы критические углы факелов распыла форсунок, с учетом колебаний штанги в попереч-
но-вертикальной плоскости. 

Ключевые слова: опрыскиватель, ландшафтное строительство, малая механизация, 
охрана труда, классификация 
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S.A. RODIMTSEV, I.A. DEMBOVSKY, E.N. PANIN 
 

 
DEVELOPMENT AND SUBSTANTIATION OF THE PARAMETERS  

OF A MOBILE SPRAYER FOR GARDEN AND PARK  
AND LANDSCAPE CONSTRUCTION 

 

Abstract. The ever-increasing volume of work in landscape gardening and landscape construction, recreation-
al areas of public utilities require the availability of small-scale mechanization tools capable of performing various 
types of labor-intensive technological operations. The latter include the application of fertilizers and means of protect-
ing green spaces. The article contains the results of work on the creation, theoretical justification and optimization of 
the design and technological parameters of the original small-sized boom sprayer. A literature review of existing ana-
logues is presented and their classification is given. The scheme is given and the main technical characteristics of the 
new sprayer are given. A technique for optimizing the design of the sprayer, which improves the working conditions of 
the operator, is proposed. Theoretically substantiated critical angles of nozzle spray jets, taking into account the fluctu-
ations of the rod in the transverse vertical plane. 

Keywords: sprayer, landscape construction, small-scale mechanization, labor protection, classification 
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БЕЗОПАСНОСТЬ ДВИЖЕНИЯ И АВТОМОБИЛЬНЫЕ ПЕРЕВОЗКИ 
 

Научная статья 

УДК 625.7 

doi:10.33979/2073-7432-2023-2(81)-35-43 
 

Е.В. ГОЛОВ, С.С. ЕВТЮКОВ, Е.В. СОРОКИНА 
 

ВЛИЯНИЕ СПЕКТРАЛЬНОЙ ПЛОТНОСТИ ОРДИНАТ 

МИКРОПРОФИЛЯ АВТОМОБИЛЬНОЙ ДОРОГИ НА РЕЗУЛЬТАТЫ 

ДИАГНОСТИЧЕСКОГО ОБСЛЕДОВАНИЯ 
 

Аннотация. В статье произведен анализ данных о геометрических параметрах эле-

ментов, ровности (по международному показателю ровности IRI) и протяженности более 6 

тыс. км автомобильных дорог регионального и федерального значений различных категорий 

и типов покрытия, полученные по результатам специального обследования передвижной до-

рожной лабораторией. Исследована вариация величины погрешности протяженности ав-

томобильной дороги в зависимости от показателя продольной ровности автомобильной до-

роги. Получены уравнения, описывающие характер изменения погрешности длины пройден-

ного пути при изменении показателя ровности автомобильных дорог. 

Ключевые слова: автомобильная дорога, ровность, дорожное покрытие, диагностика, 

передвижная дорожная лаборатория, микропрофиль, транспорт, дорожное хозяйство, об-

следование автомобильных дорог 
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E.V. GOLOV, S.S. EVTYUKOV, E.V. SOROKINA 

 

THE EFFECT OF THE SPECTRAL DENSITY OF THE ORDINATES  

OF THE MICROPROFILE OF THE HIGHWAY ON THE RESULTS  

OF THE DIAGNOSTIC EXAMINATION 
 

Abstract. The article analyzes data on the geometric parameters of elements, evenness (ac-

cording to the international indicator of evenness IRI) and the length of more than 6 thousand km of 

highways of regional and federal values of various categories and types of pavement obtained by the 

results of a special survey by a mobile road laboratory. The variation of the error value of the 

length of the highway depending on the indicator of the longitudinal flatness of the highway is inves-

tigated. The equations describing the nature of the change in the error of the length of the traveled 

path with a change in the indicator of the evenness of highways are obtained. 

Keywords: highway, evenness, road surface, diagnostics, mobile road laboratory, micropro-

file, transport, road management, inspection of highways 
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Л.О. САВИН, А.О. МИРОШНИЧЕНКО, Д.Д. КАРЕЛИН 

 

ВОЗМОЖНОСТИ ПРИМЕНЕНИЯ СИТУАЦИОННЫХ ЦЕНТРОВ  

ДЛЯ РЕГУЛИРОВАНИЯ ДОРОЖНОГО ДВИЖЕНИЯ.  

ОПЫТ РОССИИ НА ПРИМЕРЕ ГОРОДА БЕЛГОРОДА 
 

Аннотация. В статье описаны возможности применения СЦ для обеспечения безопас-

ности и регулирования дорожного движения. Приведен опыт России на примере города Бел-

города. Задачи СЦ в г. Белгороде: снижение количества аварий и тяжелых травм у граж-

дан, пострадавших в ДТП; ликвидация аварийности; повышение числа людей, пользующихся 

общественным транспортом; отдача приоритета общественному транспорту, пешеходам 

и велосипедистам, оказались реализованными.  

Ключевые слова: ситуационный центр (СЦ), регулирование дорожного движения, ДТП, 

г. Белгород, ул. Щорса, IT-технологии 
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L.O. SAVIN, A.O. MIROSHNICHENKO, D.D. KARELIN 
 

THE POSSIBILITIES OF SITUATIONAL CENTERS USING  

FOR TRAFFIC REGULATION. THE RUSSIA EXPERIENCE  

ON THE BELGOROD CITY EXAMPLE 
Abstract. The article describes the possibilities of using SC to ensure safety and traffic regula-

tion. The experience of Russia is given on the example of Belgorod city. The tasks of the Social Cen-

ter in Belgorod: reducing the number of accidents and serious injuries among citizens injured in 

road accident, eliminating accidents; increasing the number of people using public transport; giving 

priority to public transport, pedestrians and cyclists, were realized. 

Keywords: situation center (SC), traffic regulation, traffic accident, Belgorod, Shchors str., IT 

technologies 
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В.Э. КЛЯВИН, Ю.Н. РИЗАЕВА, А.В. ГРИНЧЕНКО 
 

КОМПЛЕКСНЫЙ ПОКАЗАТЕЛЬ КАЧЕСТВА ПАССАЖИРСКИХ 
ПЕРЕВОЗОК АВТОМОБИЛЬНЫМ ТРАНСПОРТОМ 

 

Аннотация. Большинство существующих оценок качества пассажирских перевозок 
автомобильным транспортом отличаются двумя существенными недостатками. С одной 
стороны, существующие оценки качества требуют сбора большого количества данных. 
Это связано с высокой трудоёмкостью и значительными временными затратами. С другой 
стороны, существующие оценки качества не учитывают интересы всех сторон, связанных с 
организацией, осуществлением и использованием системы пассажирских перевозок. В связи с 
этим предлагается использовать комплексны показатель оценки качества пассажирских 
перевозок. Предлагаемая оценка качества учитывает интересы всех сторон и отличается 
малой трудоёмкостью. 

Ключевые слова: пассажирские перевозки, участник транспортного процесса, показа-
тель качества перевозок, лингвистическая переменная, функция принадлежности 
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V.E. KLYAVIN, Yu.N. RIZAEVA, A.G. GRINCHENKO 
 

COMPREHENSIVE INDICATOR OF THE QUALITY  
OF PASSENGER TRANSPORTATION BY ROAD 

 

Abstract. Most of the existing assessments of the quality of passenger transportation by road 
have two significant drawbacks. On the one hand, existing quality assessments require the collection 
of a large amount of data. This is due to high labor intensity and significant time costs. On the other 
hand, the existing quality assessments do not take into account the interests of all parties involved in 
the organization, implementation and use of the passenger transportation system. In this regard, it is 
proposed to use a comprehensive indicator for assessing the quality of passenger transportation. 
The proposed quality assessment takes into account the interests of all parties and is characterized 
by low labor intensity.  

Keywords: passenger transportation, participant of the transport process, transportation 
quality indicator, linguistic variable, membership function 
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В.В. СИВАКОВ, П.В. ТИХОМИРОВ, В.В. КАМЫНИН, К.С. БОРОВАЯ 
 

ОЦЕНКА ТРАНСПОРТНОГО ОБСЛУЖИВАНИЯ  

НАСЕЛЕНИЯ Г. БРЯНСКА 
 

Аннотация. Целью работы является анализ факторов, влияющий на повышения каче-

ства транспортного обслуживания населения города. Работа по обновлению парка марш-

рутных транспортных средств проводится в рамках «Концепции развития транспорта 

общего пользования города Брянска на период 2015-2025 годы», что позволило за последние 

четыре года существенно обновить автобусный парк средней и большой вместимости и 

снизить долю транспортных средств малой вместимости. Существенно модернизирована 

дорожная сеть.  

Keywords: городской пассажирский транспорт, маршрутная транспортная сеть, ор-

ганизация перевозок 
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V.V. SIVAKOV, P.V. TIKHOMIROV, V.V. KAMYNIN, K.S. BOROVAYA 
 

ASSESSMENT OF TRANSPORT SERVICES  

FOR THE POPULATION OF BRYANSK 
 

Abstract. The purpose of the work is to analyze the factors influencing the improvement of the 

quality of transport services for the city's population. The data were obtained by studying open In-

ternet resources and field observations. Work on updating the fleet of fixed-route vehicles is being 

carried out within the framework of the «Concept for the development of public transport in the city 

of Bryansk for the period 2015-2025», which has led over the past four years to a significant renew-

al of the medium and large capacity bus fleet and a decrease in the share of small-capacity buses. 

The road network has been significantly upgraded.  
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Л.Е. КУЩЕНКО 
 

ПРОГНОЗИРОВАНИЕ ДТП КАК ОДИН ИЗ СПОСОБОВ  

СНИЖЕНИЯ СМЕРТНОСТИ 
 

Аннотация. В данной работе проведен анализ статистики дорожно-транспортных 

происшествий с участием пешеходов, детей и водителей, находящихся в состоянии алко-

гольного опьянения. Пешеходы являются самой незащищенной категорией из всех участни-

ков дорожного движения в связи с чем им уделяется особое внимание при проведении анали-

за статистических данных. Для снижения смертности на дорогах была разработана мате-

матическая модель прогнозирования показателей аварийности на основе двухпараметриче-

ского распределения Вейбулла, позволяющая осуществить комплексную оценку дорожно-

транспортной ситуации для принятия управляющих решений.  

Ключевые слова: транспортное средство, дорожно-транспортное происшествие, го-

родская агломерация, математическая статистика, распределение закона Вейбулла 
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L.E. KUSHCHENKO 
 

THE PREDICTION OF ACCIDENTS AS ONE  

OF THE WAYS DECREASE IN MORTALITY 

 
Abstract. This paper analyzes the statistics of traffic accidents involving pedestrians, children 

and drivers who are intoxicated. Pedestrians are the most unprotected category of all road users, 

and therefore they are given special attention when analyzing statistical data. To reduce road 

deaths, a mathematical model was developed for predicting accident rates based on a two-

parameter Weibull distribution, which makes it possible to carry out a comprehensive assessment of 

the traffic situation for making management decisions. 

Keywords: vehicle, traffic accident, urban agglomeration, mathematical statistics, distribution 

of the Weibull law 
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В.В. ЕПИФАНОВ 
 

ПРОГРАММНО-ЦЕЛЕВОЙ ПОДХОД УСТАНОВЛЕНИЯ 

ВЗАИМОСВЯЗИ ПАРАМЕТРОВ ПАССАЖИРСКИХ ПЕРЕВОЗОК  

НА ОБЩЕСТВЕННОМ АВТОМОБИЛЬНОМ ТРАНСПОРТЕ 
 

Аннотация. Предложен программно-целевой подход установления взаимосвязи пара-

метров пассажирских перевозок на общественном автомобильном транспорте путем по-

строения единой структуры, состоящей из дерева целей и дерева (совокупности) задач. Де-

рево целей так же определяет взаимосвязь показателей качества перевозок с технической 

эксплуатацией подвижного состава. На практике установлена взаимосвязь целей, задач 

пассажирского автомобильного транспорта с показателями качества и ТЭА. 

Ключевые слова: программно-целевой подход, автомобильный транспорт, дерево це-

лей, перевозки, качество 
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V.V. EPIFANOV 
 

THE PROGRAM-TARGET APPROACH OF ESTABLISHING THE 
RELATIONSHIP BETWEEN THE PARAMETERS OF PASSENGER 

TRANSPORTATION ON PUBLIC ROAD TRANSPORT 
 

Abstract. A program-target approach is proposed to establish the relationship between the pa-
rameters of passenger transportation on public road transport by building a single structure con-
sisting of a tree of goals and a tree (set) of tasks. their. The tree of goals also determines the rela-
tionship of transportation quality indicators with the technical operation of rolling stock. In prac-
tice, the relationship between the goals and objectives of passenger road transport with quality and 
TEA indicators has been established. 

Keywords: program-target approach, road transport, goal tree, transportation, quality 
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А.В. ДОМБАЛЯН, В.В. ЗЫРЯНОВ, Е.Е. ШАТАЛОВА, О.В. ПРОСКУРИНА 

 

РАЗРАБОТКА ГЕОИНФОРМАЦИОННОЙ БАЗЫ ПЕШЕХОДНЫХ 

ПОТОКОВ В РОСТОВСКОЙ АГЛОМЕРАЦИИ 

 
Аннотация. По всей территории Ростовской агломерации было выполнено обследова-

ние регулируемых пешеходных пересечений, проведены натурные обследования интенсивно-

сти пешеходного движения на регулируемых пешеходных пересечениях с целью выявления 

мест концентрации максимальных пешеходных потоков для развития интеллектуальной 

транспортной системы (ИТС), сокращения конфликтных ситуаций на перекрестках города 

и разработана геоинформационная база. 

Ключевые слова: характеристика пешеходного движения, интеллектуальная 

транспортная система, натурные обследования интенсивности, регулируемые пешеходные 

пересечения, геоинформационная база 
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A.V. DOMBALYAN, V.V. ZYRYANOV, E.E. SHATALOVA, O.V. PROSKURINA 
 

DEVELOPMENT OF A GEOINFORMATION BASE OF PEDESTRIAN 
STREAMS IN THE ROSTOV AGGLOMERATION 

 

 
Abstract. Across the entire territory of the Rostov agglomeration, a survey of regulated pedes-

trian crossings was carried out, field surveys of the intensity of pedestrian traffic at regulated pedes-
trian crossings were carried out in order to identify places of concentration of maximum pedestrian 
flows for the development of an intelligent transport system (ITS), to reduce conflict situations at 
city intersections, and a geoinformation base was developed. 

Keywords: characteristics of pedestrian traffic, intelligent transport system, full-scale surveys 
of intensity, regulated pedestrian crossings, geoinformation base 
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ВОПРОСЫ ЭКОЛОГИИ 
 

Научная статья 

УДК 625.042+004.942 

doi:10.33979/2073-7432-2023-2(81)-89-95 

 

А.Н. ЯКУБОВИЧ, И.А. ЯКУБОВИЧ 

 

ОЦЕНКА КЛИМАТИЧЕСКИХ РИСКОВ  

ДЛЯ АВТОДОРОЖНОЙ СЕТИ СЕВЕРНОГО РЕГИОНА РОССИИ 
 

Аннотация. По результатам имитационного моделирования получены количественные 

оценки рисков снижения функциональности для базовых сегментов автодорожной сети Ма-

гаданской области. При наличии песчаного грунта в основании автодороги климатические 

риски при потеплении до 2 градусов являются низкими и находятся на уровне 150 баллов (при 

максимально возможном риске 1000 баллов). При наличии глинистых грунтов высокой влаж-

ности климатические риски в континентальной части области прогнозируются на уровне 

до 250 баллов, а в прибрежной зоне могут превышать 400 баллов.  

Ключевые слова: автодорожная сеть, криолитозона, потепление климата, прогнози-

рование рисков 
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A.N. YAKUBOVICH, I.A. YAKUBOVICH 
 

ASSESSMENT OF CLIMATE RISKS FOR THE ROAD NETWORK  

OF THE RUSSIAN NORTHERN REGION 
 

Abstract. Based on the simulation results, quantitative assessments of the risks of reduced 

functionality for the basic segments of the road network of the Magadan region were obtained.In the 

presence of sandy soil at the base of the highway, the climatic risks of warming up to 2 degrees are 

low and are at the level of 150 points (with the maximum possible risk of 1000 points).In the pres-

ence of clay soils with high humidity, climatic risks in the continental part of the region are predict-

ed to be up to 250 points, and in the coastal zone may exceed 400 points. 

Keywords: road network, permafrost zone, climate warming; risk forecasting 
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Аннотация. В статье рассмотрены возможности использования робототехнической 

системы для проведения практических и лабораторных занятий по ряду дисциплин, изучае-
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E.N. GRYADUNOVA, M.A. YAKYNINA, A.D. SEREBRENNIKOV, K.V. VASILIEV 
 

USE OF INDUSTRIAL ROBOT AS EDUCATIONAL EQUIPMENT FOR 
STUDENT TRAININGTRANSPORT SPECIALTIES 

 

Abstract. The article considers the possibilities of using a robotic system for conducting prac-
tical and laboratory classes in a number of disciplines studied by students of transport specialties. 
The analysis of the characteristics of the industrial robot GR-C was carried out in accordance with 
the developed classification schemes. The need for an integrated approach to the study of a block of 
disciplines, such as mechanics, electrical engineering and programming, is shown. 

Keywords: industrial robot, robotization, robotic systems, manipulator, servo drive, program-
ming, student 
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М.Н. ВРАЖНОВА, М.Г. ПЛЕТНЕВ, А.А. ПАХОМОВА 

 

СОЦИАЛЬНО-ТРАНСПОРТНОЕ РЕЙТИНГОВАНИЕ СЕРВИСОВ ИТС 
 

Аннотация. В статье рассматривается система социально-транспортного рейтинго-

вания. На примере участка Каширского шоссе проведен анализ работы сервисной системы. 

Для анализа предлагаемой системы был выбран сервис – «Сервисная полоса». По результа-

там имитационного моделирования данный сервис показал лучшие результаты по сравнению 

с мероприятием по увеличению пропускной способности участка. Применение рейтингова-

ния позволит осуществить качественный отбор пользователей для сервиса, что улучшит 

показатели безопасности дорожного движения. 

Ключевые слова: интеллектуальная транспортная система (ИТС), сервисы ИТС, 

транспортный рейтинг, транспортная мобильность, транспортный спрос, поведение во-

дителя 
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M.N. VRAZHNOVA, M.G. PLETNEV, A.A. PACHOMOVA 
 

SOCIAL AND TRANSPORT RATING OF ITS SERVICES 
 

Abstract. The article considers the system of social and transport rating. The analysis of the 
service system operation is carried out on the example of the Kashirskoye highway section. For the 
analysis of the proposed system, a service was selected – «Service lane». According to the results of 
simulation modeling, this service showed better results compared to the event to increase the capac-
ity of the site. The use of rating will allow for a high-quality selection of users for the service, which 
will improve road safety indicators. 

Keywords: Intelligent Transport System (ITS), ITS services, transport rating, transport mobili-
ty, transport demand, driver behavior 
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Т.А. МЕНУХОВА,Т.А. БЕРЕСТ 
 

АЛГОРИТМ РАСЧЕТА УПУЩЕННОЙ ВЫГОДЫ ПЕРЕВОЗЧИКА ПРИ 

ВЫНУЖДЕННОМ ПРОСТОЕ АВТОБУСОВ НА ЛИНИИ ИЛИ СНЯТИИ 

ЕГО С РЕЙСА ПО ВИНЕ «ТРЕТЬИХ ЛИЦ» 
 

Аннотация. На основе проведенного анализа применяемых методов и алгоритмов рас-

чета упущенной выгоды в различных сферах деятельности сформирован алгоритм определе-

ния упущенной выгоды в сфере пассажирских перевозок с учетом статистических данных 

для ситуаций, когда простой подвижного состава или снятие его с рейса происходит по 

вине «третьих лиц». Использование на практике предложенного в статье алгоритма рас-

чета упущенной выгоды упростит процесс доказательства упущенной выгоды при вынуж-

денном простое автобусов на линии или снятии их с рейса по вине «третьих лиц». 

Ключевые слова: пассажирские перевозки, автобус, упущенная выгода, возмещение 

убытков, простой подвижного состава, объем перевозок, пассажиропоток 
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T.A. MENUHOVA, T.A. BEREST 
 

ALGORITHMFORCALCULATING THE CARRIER'S LOST PROFIT IN 

THE CASE OF FORCED BUS DOWNTIME OR REMOVAL OF THE BUS 

FROM THE LINE DUE TO THE FAULT OF «THIRD PARTIES» 
 

Abstract. On the basis of the analysis of applicable methods and algorithms for calculating the 

loss of profit in different spheres of activity the algorithm of lost profit determination in the sphere 

of passenger traffic according to the statistical data for situations when a vehicle idling or its re-

moval from the line by the fault of "third persons" was formed. Practical application of the proposed 

algorithm for calculating the lost profits will simplify the process of proving the lost profits forcing 

the buses on the line or removing them from the trip due to the fault of «third parties». 

Keywords: passenger transportation, bus, lost profits, compensation for damages, rolling stock 

downtime, volume of transportation, passenger traffic 
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Д.Б. ЕФИМЕНКО, В.А. ДЕМИН, Д.А. КОМКОВА, В.Д. ГЕРАМИ 
 

МЕТОДИКА ВЫБОРА ТЕХНОЛОГИИ ГРУЗООБРАБОТКИ ДЛЯ 

СКЛАДОВ ЭЛЕКТРОННОЙ ТОРГОВЛИ 
 

Аннотация. В статье рассмотрены тренды в электронной коммерции (e-com) с точки 

зрения логистического обеспечения. Авторы рассматривают условия для выбора одного из ти-

пов складов: даркстор; в зависимости от целей компании и требований бизнеса. Помимо вы-

бора типа складов авторы представляют разработанную методику для определения необхо-

димости перехода с «ручной» технологии грузообработки на роботизированную. 

Авторы в рамках данной статьи предлагают систему критериев, которые позволяют 

выбрать оптимальную технологию грузообработки в зависимости от целевой функции, опре-

деленной компанией. 

Ключевые слова: электронная коммерция, технологии грузообработки, роботизированные 

технологии, даркстор, распределительный центр 
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D.B. EFIMENKO, V.A. DEMIN, D.A. KOMKOVA, V.D. GERAMI 
 

METHODOLOGY FOR SELECTING CARGO HANDLING TECHNOLOGY 

FOR E-COMMERCE WAREHOUSES 
 

Abstract. This article discusses trends in e-commerce (e-com) from the point of view of logistics. 

The authors consider the conditions for choosing one of the types of warehouses: darkstar or distribu-

tion center; depending on the company's goals and business requirements. In addition to choosing the 

type of warehouses, the authors present a developed methodology for determining the need to switch 

from a «manual» cargo handling technology to a robotic one. 

Within the framework of this article, the authors propose a system of criteria that allow you to 

choose the optimal cargo handling technology depending on the parameters that are important for the 

company. 

Keywords: e-commerce, cargo handling technologies, robotic technologies, darkstar, distribution 

center 
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А.С. ТЕРЕНТЬЕВ, С.А. ГУСЕВ, И.А. ГУСЕВА  
 

ПРИМЕНЕНИЕ ИНФОРМАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ В ПРОЦЕССЕ 

УПРАВЛЕНИЯ ТРАНСПОРТИРОВКОЙ ПРОДУКЦИИ 

НЕФТЕПЕРЕРАБОТКИ 
 

Аннотация. В статье рассмотрены методические подходы  организации процессов 

управления транспортировкой нефтепродуктов с использованием существующих технологий  

логистики в оптимизации функционирующих потоков.  Выявлены особенности работы транс-

порта в исследуемых системах при транспортировке опасных грузов. Исследуются вопросы 

применения специализированных информационных систем  в управлении работой транспорта 

предприятий нефтеперерабатывающей отрасли.  Предложены механизмы реализации инфор-

мационного взаимодействия  в процессе управления транспортировкой продукции нефтепере-

работки на основе ER-диаграмм для разработки проекта автоматизации материально-

технического учета цепи поставок для нефтеперерабатывающего предприятия.  

Ключевые слова: нефть, нефтеперерабатывающая промышленность, информацион-

ные технологии, управление, оптимизация, логистика 
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A.S. TERENTYEV, S.A. GUSEV, I.A. GUSEVA 
 

APPLICATION OF INFORMATION TECHNOLOGIES IN THE PROCESS 

OF TRANSPORTATION MANAGEMENT OF OIL REFINING PRODUCTS 
 

Abstract. The article discusses methodological approaches to the organization of processes for 

managing the transportation of petroleum products using existing logistics technologies in optimiz-

ing functioning flows. The peculiarities of transport operation in the studied systems during the 

transportation of dangerous goods are revealed. The issues of the application of specialized infor-

mation systems in the management of the transport of enterprises of the oil refining industry are in-

vestigated. The mechanisms for implementing information interaction in the process of managing 

the transportation of refined products based on ER-diagrams are proposed for the development of a 

project for automating the logistics accounting of the supply chain for an oil refinery. 

Keywords: oil, oil refining industry, information technology, management, optimization, logistics 
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- Краткая (не более 10 строк) аннотация, набранная с абзацного отступа курсивным шрифтом 10 pt, с 

абзацного отступа - ключевые слова (на английском языке).  
- С абзацного отступа, приводятся набранные обычным шрифтом 10 pt сведения об авторах (на англий-

ском языке). 
 

ТАБЛИЦЫ, РИСУНКИ, ФОРМУЛЫ  
Все таблицы, рисунки и основные формулы, приведенные в тексте статьи, должны быть пронумерованы.  
Формулы следует набирать в редакторе формул Microsoft Equation 3.0 с размерами: обычный шрифт - 

12 pt, крупный индекс - 10 pt , мелкий индекс - 8 pt.  
Формулы, внедренные как изображение, не допускаются!  
Русские и греческие буквы, а также обозначения тригонометрических функций, набираются прямым 

шрифтом, латинские буквы - курсивом.  
Формулы располагают по центру страницы и нумеруют (только те, на которые приводят ссылки); по-

рядковый номер формулы обозначается арабскими цифрами в круглых скобках около правого поля страницы.  
В формулах в качестве символов следует применять обозначения, установленные соответствующими 

стандартами. Описание начинается со слова «где» без двоеточия, без абзацного отступа; пояснение каждого 
символа дается с новой строки в той последовательности, в которой символы приведены в формуле. Единицы 
измерения даются в соответствии с Международной системой единиц СИ.  

Переносить формулы на следующую строку допускается только на знаках выполняемых операций, 
причем знак в начале следующей строки повторяют.  

Пример оформления формулы в тексте  

𝑞1 = (𝛼 − 1)2(1 +
1

2𝛼
)/𝑑,      (1) 

где α = 1+2𝛼/𝑏- коэффициент концентрации напряжений;  
d = 2α - размер эллиптического отверстия вдоль опасного сечения.  

Рисунки и другие иллюстрации (чертежи, графики, схемы, диаграммы, фотоснимки) следует распола-
гать непосредственно после текста, в котором они упоминаются впервые. Рисунки, число которых должно быть 
логически оправданным, представляются в виде отдельных файлов в формате *.eps (Encapsulated PostScript) или 
TIF размером не менее 300 dpi.  

Если рисунок небольшого размера, желательно его обтекание текстом.  
Подписи к рисункам (полужирный шрифт курсивного начертания 10 pt) выравнивают по центру стра-

ницы, в конце подписи точка не ставится, например: 
 

Рисунок 1 - Текст подписи 
Пояснительные данные набираются светлым шрифтом курсивного начертания 10 pt и ставят после 

наименования рисунка.  
Таблицы должны сопровождаться ссылками в тексте. 
Заголовки граф и строк таблицы пишутся с прописной буквы, а подзаголовки - со строчной, если они 

составляют одно предложение с заголовком, или с прописной буквы, если они имеют самостоятельное значе-
ние. В конце заголовков и подзаголовков таблиц точки не ставятся. Текст внутри таблицы в зависимости от 
объема размещаемого материала может быть набран шрифтом меньшего кегля, но не менее 10 pt. Текст в 
столбцах располагают от левого края либо центрируют.  

Слово «Таблица» размещается по левому краю, после него через тире располагается название таблицы, 
например: Таблица 1 - Текст названия  

Если в конце страницы таблица прерывается и ее продолжение будет на следующей странице, нижнюю 
горизонтальную линию в первой части таблицы не проводят. При переносе части таблицы на другую страницу 
над ней пишут слово «Продолжение» и указывают номер таблицы: Пример: Продолжение таблицы 1  

Нумерация граф таблицы арабскими цифрами необходима только в тех случаях, когда в тексте имеют-
ся ссылки на них, при делении таблицы на части, а также при переносе части таблицы на следующую страницу. 
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